
Ｇ３保育環境研究会による全体会「乳児の生活と遊び」「幼児の豊かな遊びのために」に先立ち、予め、先生方への質問を受付けます。

日頃の、保育に関する悩み事などでもオッケーです。下欄にお書きいただき、FAX（054-254-9173）にて、百町森までお送り下さい。

＊すべてのご質問に答をもらえない場合もあります。ご了承下さい。

＊Ｇ３の先生方の略歴は裏面にご紹介します。質問の参考にして下さい。

質 問 用 紙
乳児保育に関して

幼児保育に関して

その他

さしつかえなければ…ご記入下さい 園名 お名前

FAX 054-254-9173

そうだ！Ｇ３保育環境研究会の先生がたに聞いてみよう！

〆切りは６月 15日（金）



神奈川大学で経営学を学び、

それを全く活かさず保育の世

界に。素人過ぎて保育園独特

の雰囲気にギブアップ寸前。

それから三年後、流れる日課

や遊びを中心とした保育と出

会う。平成 18 年 6 月に、な

ごみ保育園創設と同時に園長

に就任。開園時、年長を含め 

90 人の新入園児中 9 割がどこの集団社会にも属したこ

とない保育を体感する。尊敬する人：ヴィゴツキー。好

きな言葉：発達の最近接領域

石川県金沢市生まれ。大徳

保育園園長。国家資格の専

門学校講師を務め、平成

13 年より同園副園長を経

て平成 24 年より現職。Ｎ

ＰＯ法人子どもの発達支援

センター理事。子どもの発

想や想像性に驚かされなが

ら、乳幼児期にしか経験で

きない子どもの世界を大切にしたいと思い、日々子ども

たちにとって、良い環境は何かを考え迷い悩んでいます。

＊裏面に講師への質問用紙があります。

イラスト：かとふ、相沢康夫

聖和大学教育学部幼児

教育学科にて保育を勉

強し、保育士資格、幼

稚園１種教諭免許を保

有。平成８年に東大阪

の保育園に就職し、４

歳の担任となるが何に

もできず、大学４年間

遊びすぎたことを改めて反省し、いちから勉強を始める。

２年後古川園に転職。保育士、副園長を経て、平成 21

年より門真市の公立保育所民営化にともない、柳町園の

園長になる。「子どもと保護者と保育士が笑顔で過ごせ

る」そんな楽しい保育園を目指して奮闘４年目になる。

昭和 45 年 9 月 3 日生まれ。

三重県津市在住。帝京大学文

学部卒業。サラリーマンを経

験後、祖母が理事長をしてい

た社会福祉法人 豊津児童福

祉会に入り、事務長・保育補

助・バスの運転手・学童指導

員・副園長・法人職員を経て、

平成 14 年 10 月に津市杜の

街ゆたか保育園園長に就任。その後、みらいの森ゆたか

園園長を 3 年、明和ゆたか保育園園長を現在 3 年目で、

平成 24 年６月には、こどもの杜ゆたか園を開園予定。

子どもたちに最高の環境をと考え、G ３保育環境研究会

の代表を務める。

相沢から一言
Ｇ３の親分。勢い、思い切りの良さが彼
の魅力でしょうか…。６月開園の新園は、
日本一の環境と言ってよいかも。甲子園
の土を踏んだこともあります。

相沢から一言
理論家。あたりの柔らかい笑顔とは裏腹に、
持ち前の正義感で、厚労省幹部にも噛み付い
たりする一面もあります。

相沢から一言
大ちゃんは品格の人でしょうね。なごみ保
育園開園時には、子どもが野獣のようだっ
たのに、６年で見事！落ち着いた園になり
ました。今では見学者が殺到しています。

相沢から一言
男性園長としては珍しく、２代目とか
ではなく平保育士の下積み時代を経
て、園長になった方です。公設民営初
年度は大変な苦労を味わいました。

Ｇ３保育環境研究会
日本保育協会青年部「保育環境委員会」解

散後、新メンバーを加え再結成された自主

的な研究会。

” 全ての園児により良い環境を ” と願い、

酒席でも保育論が止まない、熱き仲間たち

の集まりです。最近では、大学教授なども

加わり、ますます活動の場を拡げています。

森本信也

浅香聡彦

大西宏幸

志賀口大輔

こどもの杜ゆたか園（三重県）園長

大徳保育園（石川県）園長

柳町園（大阪府）園長

なごみ保育園（静岡県）園長

全体会「保育実践講座」講師紹介


